

WHZ-online

Walchumer und Hasselbrocker Zeitung



August 2025



„Blaues Klassenzimmer“ an der Ems

(WS – 27.08.2025) Wie wir bereits berichteten, wird im Bereich der Walchumer Marsch an der Ems das Projekt Auenentwicklung von Dörpen bis Salzbergen durchgeführt.

Die ersten Teiche am Emsradweg sind bereits ausgebaggert und jetzt wurde das sogenannte „Blaue Klassenzimmer“ - das Erste im Emsland – angelegt. (siehe Foto).

In dem Lehrbereich ist Platz für eine max. 30-köpfige Schulklasse. Vor dem Lehrbereich wurden verschiedene Tiefenbereiche erstellt auf denen dann auch Platz für die Schüler ist um in Gummistiefeln oder barfuß die Flora und Fauna in den unterschiedlichen Tiefen zu erkunden.

Natürlich haben davon nicht nur die Kleinen was! Der Bereich mit den 16 großen Steinen wird sicher bald ein beliebter Pausenplatz für Spaziergänger und Radfahrer. Foto: Heinz Dirksen



Neue Spielgeräte für die Grundschule in Walchum

(WS – 15.08.2025) Die Schüler der Grundschule Walchum freuen sich über zwei neue Spielgeräte.

Die neuen Geräte waren notwendig geworden, weil bei der jährlichen Überprüfung des Spielplatzes durch einen sachkundigen Prüfer der Samtgemeinde Dörpen ein Klettergerät nicht mehr den Sicherheitsvorschriften entsprach. Schule und Gemeinde beschlossen daher die Anschaffung eines neuen Maxi Kletterspielgerätes und einer Nestschaukel.

Die Gemeinde stellte beim EU-LEADER Förderprogramm einen Antrag auf Bezugsschussung. LEADER bewilligte ca. 40 % der Anschaffungskosten, den Rest übernimmt die Gemeinde.

Anstatt eine Fachfirma mit der De- und Montage zu beauftragen, übernahm der Bauhof der Gemeinde Walchum in den Sommerferien diese Arbeit. Somit konnten noch einmal über eintausend Euro eingespart werden.

Der Bürgermeister, Alois Milsch, und die Rektorin der Grundschule, Gaby Weseler, dankten dem Leiter des Bauhofes, Christian Weseler, für ihren Einsatz. Fotos: Wilhelm Schweers



Einschulung 2025



Foto: (vordere Reihe von links) Eike Lienland, Merle Schulte, Jakob Jürgens, Lara Kunz, Jule Jürgens und Lina Kunz, (hintere Reihe von links) Melina Ratering, Carla Horstmann, Yassin Osmanaj, Hannes Falkenberg, Jannes Albers und Samira Bonnarens. Foto: Grundschule Walchum mit der Klassenlehrerin Herbers (stehend links im Bild). Foto: Petra Glandorf

Blutspende in Hasselbrock

(pg-19.08.2025) Während des letzten Blutspendetermin in der „Alten Schule“ in Hasselbrock freute sich die katholische Landjugendbewegung (KLJB) Hasselbrock darüber, zwei Spenderjubilare begrüßen zu können. Franz Kruse aus Sustrum-Moor spendete zum 100. Mal sein Blut. Des Weiteren verzeichnete Peter Weidner aus Hasselbrock in seinem Spenderausweis die 50. Blutspende. Die KLJB’ler zollten den Spenderjubilaren ein großes Lob und Dankeschön, da mit ihrer Spende sechs Menschenleben gerettet werden können. Für die Spendenbereitschaft erhielten die Jubilare einen Präsentkorb. 67 Blutspender nahmen die Gelegenheit wahr und folgten der Einladung zur Blutspende



Franz Kruse aus Sustrum-Moor erhielt für seine 100. Spende einen Präsentkorb von Jana Specker vom KLJB Vorstand Hasselbrock.



Peter Weidner aus Hasselbrock erhielt für seine 50. Spende einen Präsentkorb Marc Glandorf vom KLJB Vorstand Hasselbrock. Fotos: Petra Glandorf

Gaby Weseler jetzt offiziell Schulrektorin

(WS – 22.08.2025) Im Rahmen eines Festaktes im Heimathaus in Walchum wurde Gaby Weseler jetzt offiziell als Schulleiterin der Grundschule Walchum in ihr neues Amt eingeführt. In Anwesenheit ihrer Familie, der Grundschulkinder und zahlreicher Gäste überreichte ihr Karen Mull, die schulfachliche Dezernentin des Regionalen Landesamtes für Schule und Bildung, die Ernennungs-Urkunde.



Die Grundschulkinder eröffneten mit einem Lied den Festtag.



Der Festsaal im Heimathaus.



Der Grundschullehrer Rolf Niehus führte mit humorvollen Worten durch das umfangreiche Festprogramm.



Der Bürgermeister der Samtgemeinde Dörpen, Hermann Wocken, eröffnete den Reigen der Festredner.



Die Schul-Dezernentin Karen Mull überreicht die Ernennungsurkunde und ein kleines Präsent an Gaby Weseler.



Der Walchumer Bürgermeister Alois Milsch gratulierte Gaby Weseler und überreichte ihr einen Blumenstrauß und ein Flachgeschenk.



Einige Kinder der Klasse 4 belustigten die Gäste mit einem Sketch.



Die Vertreter des Schulverbundes mit Esther Jansen (links) und Cornelia Kuper Eiken (rechts) gratulierten Gaby Weseler und überreichten ihr ein Geschenk.



Die Leiter der weiterführenden Schulen in der Samtgemeinde Dörpen, Jörg Vollbrecht (Leiter des Gymnasiums Dörpen) (links), und Peter Schade (Leiter der Oberschule Dörpen) (rechts), gratulierten Gaby Weseler und schenkten ihr ein Blumengebinde.



Die Vertreter des Lehrerkollegiums mit Rolf Niehus (links) und Franziska Herbers (rechts) gratulierten ihrer neuen Chefin und überreichten ihr ein Gemälde Portrait und eine Topfblume.



Die Vorsitzenden des Schulfördervereins, Frank Brandewiede (links) und Jens Germer (rechts) vom Elternbeirat gratulierten Gaby Weseler und überreichten ihr einen Blumenstrauß.



Zum Abschluss der Feier bedankte sich Gaby Weseler für die zahlreichen Glückwünsche und Geschenke.



Gemeinsam mit ihrem Kollegen Rolf Niehus beendete Gaby Weseler den ereignisreichen Vormittag.



Zum Abschluss ein Erinnerungsfoto mit dem Bürgermeister Alois Milsch (von links), Schuldezernentin Karen Mull, Gaby Weseler und Samtgemeindebürgermeister Hermann Wocken. Foto: Wilhelm Schweers



Fortsetzung nächste Seite!

Neues Königshaus in Walchum

(pg-30.08.24) Nach einem spannenden Stechen um die Königswürde des Schützenvereins „St. Hubertus“ Walchum erwies sich Franz Hegemann als treffsicherster Schütze unter allen Mitgliedern und übernimmt die Regentschaft von seinem Vorgänger Jürgen Terhorst. Die Schützinnen und Schützen des Schützenvereins „St. Hubertus“ wird Franz Hegemann im kommenden Jahr mit seiner Ehefrau Maria regieren.



Dem Throngefolge gehören an: (von links) Ewald und Renate Behnen, Günter Klahsen und Hermine Thomas, Werner und Sonja Pohlmann, Jürgen und Birgit Jansen, Andreas und Melanie Bruns, Königspaar Maria und Franz Hegemann, Elisabeth und Gerd Bruns, Agnes und Reiner Krallmann, Heike und Jonny Eiken, Annette und Friedhelm Garbe, Ramona Dirksen und Bernd Korfage sowie Karin Schulte und Willi Schmees. Es fehlen: Marion und Josef Kröger, Silvia Coßmann und Klaus Romeik, Hille und Franz Schaper, Monika und Wilfried Nie. Foto: Petra Glandorf

Neuer Kinderthron in Walchum

(pg-30.08.2025) Die Kinder in Walchum haben ein neues Regentenpaar. Die Würde des Kinderkönigspaares aus Walchum übernahmen in diesem Leonie Niehoff und Lias Germer.



In das Throngefolge beriefen sie: (von links) Leonie Brandewiede, Ida Terhorst, Kinderkönigspaar Leonie Niehoff und Lias Germer, Leo Kampen und Hinnerk Eiken. Foto: Petra Glandorf